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Всероссийская олимпиада школьников
II (муниципальный) этап

Английский язык
7-8 классы

Комплект для преподавателя
Общее время выполнения работы – 2 часа 00 минут
Максимальное количество баллов – 55

Методические рекомендации

В комплект материалов, необходимых для проведения конкурса входят:

1. Методические рекомендации
2. Описание процедуры проведения конкурса
3. Текст задания
4. Ключи и транскрипция (для членов жюри)
5. Лист ответа (для каждого участника)
ВСЕ ЗАДАНИЯ ОЛИМПИАДЫ ТВОРЧЕСКИ ОРИЕНТИРОВАНЫ И  НЕ ЯВЛЯЮТСЯ

ПРОСТЫМ ПОВТОРЕНИЕМ ФОРМАТА ЕГЭ
Понимание устного текста (Listening)

На выполнение заданий отводится 15 минут, в которые входит и внесение ответов в
ответные листы.
Задание №1 направлено на соотнесение необходимой информации с опорой на
представленную карту. Задание №2 требует внесения недостающей информации в
представленную таблицу. Каждое из заданий записано на диск однократно и предъявляется
дважды (двойное прослушивание).
Сложность текстов соответствует уровню А2 по шкале Совета Европы.
Правильность выполнения заданий проверяется по ключам (см. ПРИЛОЖЕНИЕ 2).
Критерии оценивания: За каждый правильный ответ дается 1 балл. Максимальное
количество баллов – 7.

Понимание письменного текста (Reading)
Задание по чтению состоит из 13 вопросов. На выполнение задания отводится 25 минут, в
которые входит и внесение ответов в ответные листы.
Задание представляет собой чтение текста познавательного характера. Понимание текста
проверяется установлением соответствия из предложенных вариантов выбора, а также
заданием на соответствие приведенных утверждений содержанию текста.
Сложность текстов соответствует уровню А2 по шкале Совета Европы.
Правильность выполнения заданий проверяется по ключам (см. ПРИЛОЖЕНИЕ 2).
Критерии оценивания: За каждый правильный ответ дается 1 балл. Максимальное
количество баллов – 13.

Лексико-грамматический тест (Use of English)

Состоит из трех заданий. Всего в данном блоке 35 вопросов.
Задания соответствуют уровню сложности А2 по шкале Совета Европы. Учащиеся

должны продемонстрировать соответствующий уровень владения лексическим материалом и
умение оперировать им в условиях множественного выбора.  Проверяется также владение
лексико-грамматическим материалом  в рамках программы средней школы  и умение
практически использовать его не только на уровне отдельного предложения, но и в более
широком контексте.

Рекомендуемое время для выполнения  всех заданий лексико-грамматического
теста - 45 минут.
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Первое задание - это текст, представляющий собой клоуз-тест, содержащий пропуски,
которые необходимо заполнить, выбрав единственно правильный вариант из трех
предложенных. Целью задания является определение уровня интегрированного владения
лексикой. В ряде случаев выбор правильного варианта может быть результатом языковой
догадки учащихся, основанной на лингвистической памяти. За каждый правильный ответ
дается 1 балл. Максимальное количество баллов - 6.

Второе задание представляет собой небольшое по объему повествование с семью
пропусками. Целью задания является определение знания учащимися одного из самых
сложных и необходимых для выявления языковой компетенции разделов английской
грамматики - словообразования. Задачей учащихся является преобразование предложенных
лексических единиц  таким образом, чтобы они грамматически соответствовали контексту, и
заполнение пропусков полученными в результате трансформации словами. Для правильного
выполнения этого задания необходимо знать суффиксальный и префиксальный способы
образования существительных, наречий, прилагательных, глаголов. Проверяется также
понимание структуры сложного предложения, которая может влиять на правильный способ
словообразования. За каждый правильный ответ дается 1 балл. Максимальное количество
баллов - 7.
Задание 3 носит творческий характер и включает в себя подбор антонимов к различным
частям речи на английском языке. Количество слов – 22. За каждый правильный антоним
дается 0,5 балла. Максимальное количество баллов - 11.
Правильность выполнения заданий проверяется по ключам (см. ПРИЛОЖЕНИЕ 2).
Максимальное количество баллов, которое можно получить за лексико-грамматический
тест – 24.

Социо-культурная компетенция
Данный раздел представляет собой задание на перекрестный выбор, основанное на

знании учащимися пословиц и поговорок. За каждый правильный ответ дается 1 балл.
Максимальное количество баллов -5. Рекомендуемое время для выполнения  задания –
15 минут.
Правильность выполнения заданий проверяется по ключам (см. ПРИЛОЖЕНИЕ 2).

Письмо
Учащимся предлагается написать личное письмо объемом 100-140 слов. Предлагаемый жанр
письменной работы проверяет навыки продуктивного письма, умение грамотно и
последовательно формулировать творческие идеи на определенную тему, а также
предполагает умение использовать знания основных принципов написания работ подобного
рода.
Для написания письма учащимся предлагается специально разлинованный лист. При оценке
письменной работы учитываются следующие критерии: решение коммуникативной задачи
(максимум 3 балла) и организация текста (максимум 3 балла).
ОСОБОЕ ВНИМАНИЕ СЛЕДУЕТ ОБРАТИТЬ на то, что в соответствии с положением
об анонимности работ при их проверке, является недопустимым указание учащимся
собственного имени в качестве подписи в конце письма. Рекомендуется вместо подписи
ставить N... в конце письма. Работы, подписанные учащимися, будут
дисквалифицированы и не оцениваются. Критерии оценки выполнения письменного
задания представлены в Приложении (Приложение 3 – Протокол оценки раздела «Письмо» и
Приложение 4 – Схема оценивания выполнения задания раздела «Письмо»). Задание
соответствуют пороговому уровню сложности А2 по шкале Совета Европы.
В хорошем письме допускается небольшое количество орфографических, грамматических и
лексических ошибок. На уровне А2 стилистические ошибки не учитываются.
На выполнение задания отводится 20 минут. Максимальное количество баллов – 6.
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Процедура проведения конкурса

Общие правила

 Перед входом в аудиторию участник  должен предъявить паспорт или другое
удостоверение личности.

 Участники должны сидеть в аудитории на таком расстоянии друг от друга, чтобы не
видеть работу соседа.

 Участник может взять с собой в аудиторию ручку, очки, шоколад, воду.
 В аудиторию не разрешается брать бумагу, справочные материалы (словари,

справочники, учебники и т.д.), пейджеры и мобильные телефоны, диктофоны,
плейеры и любые другие технические средства.

 Во время  выполнения  задания  участник может выходить из аудитории только в
сопровождении дежурного.

 Участник не может выйти из аудитории с  заданием или листом ответов.
Процедура проведения

Каждому участнику  перед началом  выполнения заданий выдается  лист ответов (Answer
Sheet)  и проводится инструктаж на русском  языке по процедуре проведения
Олимпиады, заполнению листов ответов  и по порядку их сдачи после окончания
работы:

 Участники заполняют  графу Participant's ID number на листах ответов.
 Все  задания по письму необходимо  выполнять на листах ответов.
 НА ЛИСТАХ ОТВЕТОВ КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩАЕТСЯ УКАЗЫВАТЬ

ФАМИЛИИ,  ДЕЛАТЬ РИСУНКИ  ИЛИ  КАКИЕ-ЛИБО ОТМЕТКИ, В
ПРОТИВНОМ СЛУЧАЕ РАБОТА  СЧИТАЕТСЯ ДЕШИФРОВАННОЙ И НЕ
ОЦЕНИВАЕТСЯ.

 Исправления на листах ответов ошибками не считаются; однако почерк должен быть
понятным; спорные случаи (о или а) трактуются не в пользу участника.

 Задания выполняются только черными или синими чернилами/ пастой (запрещены
красные, зеленые чернила, карандаш).

Перед прослушиванием первого отрывка член жюри включает запись и дает возможность
участникам прослушать самое начало записи.  Затем запись выключается,  и член жюри
обращается к аудитории с вопросом, хорошо ли  всем слышно.  Если в аудитории кто-то из
участников  плохо слышит запись, регулируется громкость звучания и устраняются все
технические неполадки, влияющие на качество звучания.  Затем запись включается с самого
начала не останавливается и прослушивается до самого конца.

Участники могут ознакомиться с вопросами до прослушивания.
Процедура аудирования записана на диск однократно. ПОСЛЕ ПЕРВОГО
ПРОСЛУШИВАНИЯ ЗАДАНИЙ № 1 И № 2 ЧЛЕН ЖЮРИ ВКЛЮЧАЕТ ЗАПИСЬ
ПОВТОРНО (допускается техническая пауза в 10-15 секунд). Пауза между заданиями должна
составить 30 секунд, необходимых для ознакомления учащихся с формулировкой второго
задания (СМ. АЛГОРИТМ ПРОВЕДЕНИЯ АУДИРОВАНИЯ).

Транскрипция звучащих отрывков прилагается и находится у члена жюри, включающего и
выключающего запись, в аудитории, где проводится аудирование. Транскрипция не входит в
комплект раздаточных материалов для участников и не может быть выдана участникам во
время проведения конкурса.
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Во время аудирования участники не могут задавать вопросы членам жюри или выходить
из аудитории, так как  шум может нарушить процедуру проведения конкурса. Время
проведения данного конкурса ограничено временем, необходимым для прослушивания
представленных заданий.

Участникам раздаются тексты заданий и бумага для черновиков.  В тексте заданий даны
все инструкции по выполнению заданий на английском  языке. Участники получают чистую
бумагу для черновиков, черновик сдается вместе с листом ответов. Однако проверке подлежат
только листы ответов. Черновики не проверяются.

Член жюри  в аудитории должен зафиксировать время начала и окончания задания на
доске (например, 10.10- 12.10.)

За 15 и за 5 минут до окончания работы член жюри в аудитории должен напомнить об
оставшемся времени и предупредить о необходимости тщательной проверки работы.

После окончания времени выполнения заданий, листы ответов собираются.
Письменные работы участников оцениваются двумя экспертами в соответствии с

прилагаемыми критериями (см. Схему оценивания выполнения задания раздела «Письмо» в
Приложении). Результаты заносятся в протокол конкурса письменной речи (см. Протокол
оценки раздела «Письмо» в Приложении).

В сложных случаях (при расхождении оценок экспертов более, чем на два балла)
письменная работа перепроверяется третьим членом жюри.

После написания, работы участников олимпиады собираются, шифруются и проверяются
комиссией, под руководством опытного руководителя, дающего указания и инструкции
группе проверяющих преподавателей. Критерии оценивания в виде таблицы выдаются на руки
каждому проверяющему

Технические средства
Для проведения  аудирования требуются CD магнитофоны или CD плееры в каждой

аудитории. ЗАПИСЬ СДЕЛАНА В ФОРМАТЕ MP3, ЧТО НЕОБХОДИМО УЧЕСТЬ ПРИ
ВЫБОРЕ СООТВЕТСТВУЮЩЕГО МАГНИТОФОНА.

Для проведения  остальных разделов конкурса не требуется специальных технических
средств. Помимо необходимого количества комплектов заданий, листов ответов и черновиков,
в аудитории должны быть запасные ручки, запасные комплекты заданий, бумага для
черновиков и запасные листы  ответов.
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ПРИЛОЖЕНИЕ 1
КОМПЛЕКТ ЗАДАНИЯ

Фамилия______________________________________________
Имя __________________________________________________
Отчество______________________________________________
Серия и № документа__________________________________
Класс (№ и буква)______________________________________
Образовательное учреждение ___________________________
Название предмета ____________________________________
Номер аудитории ______________________________________
Дата проведения олимпиады ___________________________

Общее время выполнения работы – 2 часа 00 минут

SECTION 1
7 баллов

LISTENING

Task 1
4 балла
Questions 1-4
For Questions 1 –4, look at the map of the Sports Complex below.
LABEL THE BUILDINGS ON THE MAP OF THE SPORTS COMPLEX.
Choose your answers from the box below (A-G) and write them against Questions 1-4. You will
hear the recording twice.

A Arts Studio
B Football Pitch
C Tennis Courts
D Dance Studio
E Fitness Room
F Reception
G Squash Courts
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Questions 1 2 3 4

Letters

1

2

33

3

3
3

3 3

4
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Task 2
3 балла
Questions 5-7
Complete the table below.
Write NO MORE THAN TWO WORDS for each answer.
You will hear the recording twice.

"NEW" MEAT CAN BE COMPARED
TO

PROBLEM

kangaroo 5....................... 6.......................

crocodile chicken fatty

ostrich 7.......................

TRANSFER ALL YOUR ANSWERS TO YOUR ANSWER SHEET

SECTION 2
13 баллов

READING

Task 1
6 баллов
Questions 1-6
Look at the passage below. The passage First Impressions Count has seven paragraphs A—G. Which
paragraphs discuss the following points?
Write the appropriate letters A-G in boxes 1-6 on your answer sheet.

Example
the number of companies supplying the Answer
corporate clothing market D

1. different types of purchasing agreement
2. the original purposes of uniforms
3. the popularity rating of staff uniforms
4. involving employees in the selection of a uniform
5. the changing significance of company uniforms
6. perceptions of different types of dress
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A Traditionally uniforms were — and for some industries still are — manufactured to
protect the worker. When they were first designed, it is also likely that all uniforms made
symbolic sense - those for the military, for example, were originally intended to impress and
even terrify the enemy; other uniforms denoted a hierarchy - chefs wore white because they
worked with flour, but the main chef wore a black hat to show he supervised.

B The last 30 years, however, have seen an increasing emphasis on their role in
projecting the image of an organisation and in uniting the workforce into a homogeneous unit
— particularly in “customer facing” industries, and especially in financial services and
retailing. From uniforms and workwear has emerged ‘corporate clothing’. "The people you
employ are your ambassadors," says Peter Griffin, managing director of a major retailer in the
UK. "What they say, how they look, and how they behave is terribly important." The result is
a new way of looking at corporate workwear. From being a simple means of identifying who
is a member of staff, the uniform is emerging as a new channel of marketing communication.

C Truly effective marketing through visual cues such as uniforms is a subtle art,
however. Wittingly or unwittingly, how we look sends all sorts of powerful subliminal
messages to other people. Dark colours give an aura of authority while lighter pastel shades
suggest approachability. Certain dress style creates a sense of conservatism, others a sense of
openness to new ideas. Neatness can suggest efficiency but, if it is overdone, it can spill over
and indicate an obsession with power. "If the company is selling quality, then it must have
quality uniforms. If it is selling style, its uniforms must be stylish. If it wants to appear
innovative, everybody can’t look exactly the same. Subliminally we see all these things," says
Lynn Elvy, a director of image consultants House of Colour.

D But translating corporate philosophies into the right mix of colour, style, degree of
branding and uniformity can be a fraught process. And it is not always successful. According
to Company Clothing magazine, there are 1000 companies supplying the workwear and
corporate clothing market. Of these, 22 account for 85% of total sales — £380 million in
1994.

E A successful uniform needs to balance two key sets of needs. On the one hand, no
uniform will work if staff feel uncomfortable or ugly. Giving the wearers a choice has
become a key element in the way corporate clothing is introduced and managed. On the other,
it is pointless if the look doesn’t express the business’s marketing strategy.

The greatest challenge in this respect is time. When it comes to human perceptions,
first impressions count. Customers will size up the way staff look in just a few seconds, and
that few seconds will colour their attitudes from then on. Those few seconds can be so
important that big companies are prepared to invest years, and millions of pounds, getting
them right.
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F In addition, some uniform companies also offer rental services. "There will be an
increasing specialisation in the marketplace," predicts Mr Blyth, Customer Services Manager
of a large UK bank. The past two or three years have seen consolidation.

Increasingly, the big suppliers are becoming ‘managing agents’, which means they
offer a total service to put together the whole complex operation of a company’s corporate
clothing package - which includes reliable sourcing, managing the inventory, budget control
and distribution to either central locations or to each staff member individually. Huge
investments have been made in new systems, information technology and amassing quality
assurance accreditations.

G Corporate clothing does have potential for further growth. Some banks have yet to
introduce a full corporate look; police forces are researching a complete new look for the 21st
century. And many employees now welcome a company wardrobe. A recent survey of staff
found that 90 per cent welcomed having clothing which reflected the corporate identity.

Questions 1 2 3 4 5 6
Letters

Task 2
7 баллов
Questions 7-13
Look at the passage First Impressions Count again. Do the following statements agree with the views
of the writer of the passage?
In boxes 7-13 on your ANSWER SHEET write

YES if the statement agrees with the writer’s views
NO if the statement contradicts the writer’s views
NOT GIVEN if it is impossible to say what the writer thinks about this

7. Uniforms were more carefully made in the past than they are today.
8. Uniforms make employees feel part of a team.
9. Using uniforms as a marketing tool requires great care.
10. Being too smart could have a negative impact on customers.
11. Most businesses that supply company clothing are successful.
12. Uniforms are best selected by marketing consultants.
13. Clothing companies are planning to offer financial services in the future.

TRANSFER ALL YOUR ANSWERS TO YOUR ANSWER SHEET
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SECTION 3
24 балла

USE OF ENGLISH

Task 1
6 баллов
For questions 1 -6, decide which answer A, B or C fits best each space.
Problems at work

1. I’ve cut my finger. Can you get the … aid kit for me?
A health B injury C first

2. That pile of waste paper is a fire… .
A precaution B hazard C exit

3. This special keyboard reduces the risk of repetitive …injury .
A strain B stress C stroke

4. There is no smoking here because of the dangers of … smoking.
A passive B passionate C personal

5. I reported the missing fire extinguisher to the health and …inspector .
A danger B hazard C safety

6. The poor air-conditioning system makes it a bad working ….
A environment B place C zone

Questions 1 2 3 4 5 6
Letters

Task 2
7 баллов
For questions 7 – 13, read the text and then write the correct form of the word in CAPITALS to
complete the gaps.
Example: 0 __introduction__

School report
Margaret started English Literature this term,
and I am afraid that her (0)... to the subject INTRODUCE
has not been entirely (7) … . She has not SUCCESS
shown much enthusiasm, and does not always pay (8) … in class. ATTEND
Her assignments are often (9) … , because she is so READ
untidy, and because of her (10) … to check her work thoroughly. FAIL
She failed to do any (11) … before the end of term test, and had poor REVISE
results. She seems to have the (12) … idea that she can MISTAKE
succeed without studying.  Although Margaret is a (13) … GIFT
student in some respects, she has not had a satisfactory term.
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7._______________________
8._______________________
9._______________________
10._______________________
11._______________________
12._______________________
13._______________________

Task 3
11 баллов
For Questions 1 – 22, find the corresponding antonyms, so that the meaning is opposite to the
given word. Use the crossword below for clues. All the clues form a chain running down and up
(follow the arrows for directions):

1. question
2. forget
3. fall
4. never
5. wrong
6. short
7. high
8. ill

9. first
10. lie
11. soft
12. clean
13. old
14. sorry
15. safety

16. poor
17. there
18. west
19. thick
20. then
21. strong
22. unkind

1 8 16 21

3 4 12 20

7 9 13

17 22

5 11 15 19

2 6 10

14 18

1. 12.
2. 13.
3. 14.
4. 15.
5. 16.
6. 17.
7. 18.
8. 19.
9. 20.
10. 21.
11. 22.

TRANSFER ALL YOUR ANSWERS TO YOUR ANSWER SHEET
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SECTION 4
5 баллов

SOCIO-CULTURAL COMPETENCE

For Questions 1-5, match the following English and Russian proverbs and sayings:

1. He laughs best who laughs last.
2. He will never set the Thames on fire.
3. He that would eat the fruit must climb

the tree.
4. He that never climbed, never fell.
5. One man, no man.

A__Любишь кататься, люби и саночки возить.
B_ Не ошибается тот, кто ничего не делает.
C__Смеется тот, кто смеется последним.
D__Один в поле не воин.
E__Он пороху не выдумает.

Questions 1 2 3 4 5
Letters

TRANSFER ALL YOUR ANSWERS TO YOUR ANSWER SHEET
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SECTION 5
6 баллов

WRITING

Participant’s ID number

Personal letter
You have 20 minutes to do this task.
You have received a letter from your English pen-friend Jane who writes:
Dear N...
Do you remember Peter-Rabbit you gave me for my birthday in August? I like it so much! Please,
describe something you own which is very important to you. Where did you get it from? How long
have you had it? Why is it so important to you?
Write back soon.
Best wishes,
Jane

Write a letter to Jane. Answer her questions. Ask 3 questions about her parents.
Write 100-140 words.
Remember the rules of letter-writing.
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________
_________________________________________________________________________________

YOU CAN USE THE OPPOSITE SIDE
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ANSWER SHEET
Participant’s ID number

SECTION 1

LISTENING

Task 1

1
2
3
4

Task 2

5
6
7

SECTION 2

READING

Task 1

1
2
3
4
5
6

Task 2

7.
8.
9.
10.
11.
12.
13.



School Olympics in English for the Kaliningrad Region, Year 7-8, November 2010 15

SECTION 3

USE OF ENGLISH

Task 1

1
2
3
4
5
6

Task 2

Task 3

1. 12.
2. 13.
3. 14.
4. 15.
5. 16.
6. 17.
7. 18.
8. 19.
9. 20.
10. 21.
11. 22.

SECTION 4

SOCIO-CULTURAL COMPETENCE

1.
2.
3.
4.
5.

7.
8.
9.
10.
11.
12 .
13.
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ПРИЛОЖЕНИЕ 2

ANSWER KEYS

SECTION 1. LISTENING
7 баллов

Task 1
Questions 1-4
1. F/ Reception (Area)
2. D/Dance Studio
3. G/Squash Courts
4. E/Fitness Room

Task 2
Questions 5-7
5. rabbit (meat)
6. (rather) tough
7. beef

SECTION 2. READING
13 баллов

Task 1
Questions 1-6
1. F
2. A
3. G
4. E
5. B
6. C

Task 2
Questions 7-13
7. NOT GIVEN // NG
8. YES // Y
9. YES // Y
10. YES // Y
11. NO // N
12. NOT GIVEN // NG
13. NO // N

SECTION 3. USE OF ENGLISH
24 балла

Task 1
6 баллов

1 C
2 B
3 A
4 A
5 C
6 A

Task 2
7 баллов

7. SUCCESSFUL
8. ATTENTION
9. UNREADABLE
10. FAILURE
11. REVISION
12. MISTAKEN
13. GIFTED

Task 3
11 баллов
1. answer
2. remember
3. rise
4. ever
5. right
6. tall
7. low
8. well

9. last
10. truth
11. hard
12. dirty
13. young
14. glad
15. danger

16. rich
17. here
18. east
19. thin
20. now
21. weak
22. kind
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SECTION 4. SOCIO-CULTURAL COMPETENCE

5 баллов

1. C
2. E
3. A
4. B
5. D
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LISTENING
RECORDING SCRIPT

Пауза между получением учащимися бланка задания и прослушиванием Задания№1 должна
составить 30 секунд (допускается техническая пауза более 30 секунд).

Учащиеся выполняют Задание №1, записанное на диск однократно. Запись на диске
необходимо предъявить 2 раза подряд (допускается техническая пауза в 10-15 секунд между
первым и вторым прослушиванием задания).

Task1
So, what exactly are the facilities? What sports can you play here? Well,
this room we are in at the moment is called the Main Hall, and it’s used
mainly for team sports such as football, volleyball and basketball, but also
for badminton and aerobics. On the other side of the reception area there is Q1/Q2
the dance studio; this provides a smaller, more intimate space, which we
use for ballet, modern dance and martial arts - not at the same time, of
course. Then in a separate building, which you may have noticed on your
way here . . . it’s on the other side of the car park . . . there are the squash Q3/Q4
courts (six of them), and at the far end of the building a fitness room. This
is our newest facility, only completed in the Spring, but it is already
proving to be one of the most popular. As well as all these facilities
available here on the campus, we also have an arrangement with the local
tennis club, which is only two miles away, entitling our students to use
their courts on weekday mornings in the Summer. So, I think that there
should be something here for everybody, and I hope to see all of you at the
Centre, making use of the facilities. If, in the course of the year, you have
any suggestions as to how the service we provide might be improved or its
appeal widened, I’ll be interested to hear from you.

Пауза между прослушиваниями Заданий №1 и 2 должна составить 30 секунд, необходимых
для ознакомления учащихся с формулировкой второго задания.

Учащиеся выполняют Задание №2. Запись на диске необходимо предъявить 2 раза подряд
(допускается техническая пауза в 10-15 секунд между первым и вторым прослушиванием
задания).

Task2
PAULA: Today I’d like to introduce Ted Hunter, who used to rear sheep and poultry
but who is here to tell us about a rather unusual type of livestock that he’s been
concentrating on in the last few years. Ted Hunter is a member of the
Domesticated Ostrich Farming Association, and is here to tell us about the
possibilities of breeding and rearing these birds here in this country.
TED: Thank you, Paula. When you look at international restaurant menus and
supermarkets they all tend to feature the same range of meats - beef, lamb,
chicken, pork, that sort of thing. But people are always interested in something
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different and we’re now finding that farming can bring new types of meat to our
tables. The kangaroo is one animal that’s now being farmed for its meat and eaten
outside Australia, where it comes from. It looks and tastes rather like rabbit, Q5
though it’s slightly darker in colour, but it is rather tough, so that’s a problem for Q6
some people. Crocodiles are also being farmed for their meat. This is rather like
chicken, pale and tender, and it’s getting quite fashionable. Some people also find
it’s rather fatty, but I think it makes a really tasty sandwich. Now a third type of
meat becoming increasingly available, and the one that I think is by far the nicest
of the three, is ostrich, which most people say has a similar taste and texture to Q7
beef. However, it’s much better for you than beef, as we’ll see later.
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ПРИЛОЖЕНИЕ 3
ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ РАЗДЕЛА «ПИСЬМО»

Эксперт  №                __________________________

ID
участника

К1 К2 Сумма
баллов
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ПРИЛОЖЕНИЕ 4
Схема оценивания выполнения задания раздела «Письмо»

(Максимум 6 баллов)

Баллы Решение коммуникативной
задачи (содержание)

Организация текста

К1 (С1) К2 (С1)
3 Задание выполнено полностью: содержание

отражает все аспекты,  указанные в
задании; стилевое оформление речи
выбрано правильно с учетом цели
высказывания и адресата; соблюдены
принятые в языке нормы вежливости.

Высказывание логично;
средства логической связи
использованы правильно;
текст разделен на абзацы;
оформление текста
соответствует нормам,
принятым в стране
изучаемого языка.

2 Задание выполнено: некоторые аспекты,
указанные в задании, раскрыты не
полностью; имеются отдельные нарушения
стилевого оформления речи; в основном
соблюдены принятые в языке нормы
вежливости.

Высказывание в основном
логично; имеются отдельные
недостатки при
использовании средств
логической связи; имеются
отдельные недостатки при
делении текста на абзацы;
имеются отдельные
нарушения
в оформлении теста.

1 Задание выполнено не полностью:
содержание отражает не все аспекты,
указанные в задании; нарушения стилевого
оформления речи встречаются достаточно
часто; в основном не соблюдаются
принятые в языке нормы вежливости.

Высказывание не всегда
логично; имеются
многочисленные ошибки в
использовании средств
логической связи, их выбор
ограничен; деление теста на
абзацы отсутствует; имеются
многочисленные ошибки в
оформлении текста.

0 Задание не выполнено: содержание не
отражает те аспекты, которые указаны в
задании, или не соответствует требуемому
объему.

Отсутствует логика в
построении высказывания;
текст не оформлен.


